

**Mesdames et Messieurs, en vos titres nombreux et qualités,
vous qui avez toutes et tous oeuvré pour le bien et la réalisation de ce fantastique projet devenu maintenant
réalité,**

Nous vivons dans un monde qui change vite. Dans cet environnement où les pays et les peuples construisent des murs pour se protéger des autres dans la crainte des différences, osons...osons construire des ponts, des passerelles...pourquoi pas des rampes pour tendre la main vers l'autre dans le juste respect de ses différences qui vont nous enrichir.

Ahh ces fameuses différences qui créent l'énergie, qui allument l'étincelle, qui produisent la lumière. Pensons aux aimants et leurs nord et sud si différents qui s'attirent, aux pôles électriques positifs et négatifs qui créent l'énergie parce qu'ils sont opposés, à la différence de potentiel qui créent l'énergie potentielle de la chute d'eau ou le voltage du courant électrique.

Vous n'êtes pas ici dans un vignoble comme les autres. Vous êtes au sein de l'ancienne petite vigne du Jardin de l'Abbé qui brille de mille feu depuis plus de 30 ans grâce à l'énergie durable et renouvelable de ses nombreux membres bénévoles.

Notre vignoble est structuré autour de 5 axes stratégiques :

- historique de part sa longue histoire séculaire au sein de l'abbaye,
- associatif par la nature même de l'asbl qui l'exploite regroupant 300 membres,
- didactique par le respect des valeurs de partage et la transmission du savoir, des connaissances, de l'expérience et des techniques,
- écologique par ses engagements de protection de l'environnement dans lequel il se trouve et par ses certifications vertes et adhésions à de multiples projets de développements durables,
- inclusif en promouvant la Qualité de la Vie par rapport à la Quantité et favorisant l'inclusion plutôt que l'intégration dans la société des personnes avec un handicap, quel qu'il soit.

C'est là qu'est né en collaboration étroite avec la Commune le projet de rendre accessible aux moins valides le vignoble de l'abbaye – petit par sa taille peut-être - mais surtout vitrine multiple et brillante de tout un savoir-être et de tout un savoir-faire dans une Abbaye au dynamisme incroyable.

“Think globally, act locally”

Cette petite phrase doit nous inciter à réfléchir à la santé de notre petite planète bleue et bien fragile mais doit aussi et surtout nous inciter à agir au niveau LOCAL dans nos propres communautés et communes.

Cette petite phrase me rappelle ce joli dicton croate qui nous dit :

“Si tu trempe ton doigt dans la mer, tu touches tous les pays du monde”

Alors, imaginez ce qui se passe quand nous trempons notre doigt dans une verre de vin de Villers-la-Vigne.

Derrière ce projet, il y a des femmes et des hommes qui au delà des clivages en tous genres ont décidé de créer un concept inédit en Belgique et en Wallonie. Ils ont voulu rendre bientôt accessible un lieu où les moins valides pourront d'abord visiter mais aussi VIVRE une bonne partie des travaux de la vigne.

Villers-la-Vigne® est branchée sur l'énergie humaine et permet à tout un chacun, chacune de venir se recharger, partager ses peines et ses joies, apprendre un savoir faire, apprendre à se connaître ou découvrir l'autre dans le respect de la diversité. N'oublions pas...l'amitié double les joies et réduit de moitié les peines.

Cette rampe d'accès PMR dans un site touristique qui est déjà largement accessible aux personnes à mobilité réduite prend tout son sens.

Elle permet - outre les personnes à mobilité réduite - qu'un millier de visiteurs chaque année et les vigneronns toute l'année aient un accès aisé et en toute sécurité. Quel que soit leur niveau de mobilité.

Cet accès vignoble PMR – dans sa phase 1 - est aussi et surtout une première en Wallonie, dans toute une région qui réapprend à un rythme exponentiel que la viticulture fait aussi partie de l'agriculture du futur.

Prévue depuis la genèse du projet, elle doit évidemment être suivie d'une deuxième phase pour prendre tout son sens et permettre aux PMR de rejoindre dans les prochains mois les 3 premières lignes de vignes par des travaux de

jardinage organisés en collaboration étroite entre le vignoble, l'abbaye, la Commune de Villers et la Régie des Bâtiments, actuel propriétaire du vignoble.

Je rappelle que cette nouvelle rampe n'a été possible que parce que des hommes et des femmes ici présents se sont mouillés au vignoble, à l'abbaye, à la Commune, à la Province, à la Région, au Fédéral, à l'Agence Wallone du Patrimoine, à la Commission des Monuments Historiques, à la Régie des Bâtiments.

Ce projet né en 2008 puis reboosté en 2015 est passé dans de nombreuses mains et a duré 15 ans avant d'aboutir. Dans le labyrinthe des administrations aussi bienveillantes que nombreuses, et dans le labyrinthe des procédures à la souplesse légendaire, il a suivi son fil d'Ariane sous le regard bienveillant de plusieurs visages que je reconnais devant moi. La plupart sont ici ce midi. Ils ont agi en sa faveur ouvertement ou en toute discrétion.

C'est à toutes ces femmes et à tous ces hommes qu'aujourd'hui je leur dis merci car:

« Seul, on va plus vite; ensemble, on va plus loin ».

Christophe Waterkeyn
Président
Villers-la-Vigne®